

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PODERES EJECUTIVO Y JUDICIAL, ALISTAN REASIGNAR 15 MIL MDP DE FIDEICOMISOS A GUERRERO; RUBÉN MOREIRA SEÑALA CRIMEN DE ESTADO**

Si fue una ocurrencia o no; si lo hizo con tono irónico, burlón o por primera vez, en uno de sus foros matinales, Andrés Manuel López Obrador habló como Jefe de Estado, la clase política del país y la destinataria de su mensaje, le hicieron segunda.

Ayer, por la mañana, el mandatario, comentó: recursos de Fideicomisos en el Poder Judicial, para el presupuesto del próximo año, que ascienden a 15 mil mdp, podrían destinarse a reconstrucción de Acapulco y municipios aledaños, cuya geografía guerrerense impactó huracán "Otis", con saldo en víctimas, damnificados, desaparecidos, además de pérdidas materiales en comercios, hogares y escasez de alimentos y agua potable.

En este asunto, aún no se dice la última palabra, toda vez que el documento, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el pasado 27 de octubre, un juez ya otorgó el primer amparo contra su extinción y la oposición, alistaba presentar en Suprema Corte de Justicia en la Nación, solicitudes de inconstitucionalidad, además de cientos de amparos que los afectados, presentarían.

Juan Fernando Luévano Ovalle, juez décimo segundo, en el juzgado de Distrito en Chihuahua, fue quien otorgó la suspensión y, judicialización del controversial asunto, apenas iniciaba.

Con el anunció que hizo ayer el Presidente de la República, de inmediato, presidenta del Poder Judicial, ministra, Norma Lucía Piña Hernández, en misiva que envió a su vecino distante, cuatro



párrafos, acepta sugerencia que planteó titular del Poder Ejecutivo Federal, que recursos de Fideicomisos, se destinen a la ayuda y defensa de personas damnificadas por el huracán “Otis” en Acapulco, Guerrero.

“La respuesta que se hace desde el Poder Ejecutivo al Poder Judicial, representa una alternativa real que nos permitirá actuar como Estado, en defensa de su población. Trabajaremos en conjunto por la recuperación de las personas más afectadas, para devolverles al derecho al futuro, que les fue suspendido y buscar asegurarles, en el menor tiempo posible, condiciones de igualdad para continuar con su proyecto de vida”.

“Como lo he manifestado antes, desde el Poder Judicial Federal, estamos obligados a garantizar los derechos de todos los integrantes de nuestra institución. Lo anterior, al margen de que, desde que inició este año, mi administración ha venido trabajando en un proyecto de reingeniería, tanto de los Fideicomisos, como del ejercicio del presupuesto asignado, con el objetivo de que, por un lado, se garanticen esos derechos, y por el otro, se mejore el uso y aprovechamiento de los recursos públicos para el cumplimiento de otros fines sociales, como sin duda, en este caso se requiere”, expresa la ministro presidenta en el Poder Judicial, a su homólogo del Poder Ejecutivo.

Último párrafo en dos líneas, de la comunicación que envió Norma Lucía Piña Hernández al Presidente de la República, elocuente: “A partir de lo anterior, quedo a la espera de la definición del canal institucional para dialogar los términos, con al finalidad de concretar la propuesta en cuestión”. Es decir, aunque no lo adelanta, pero presidenta de la Corte, da a entender que los “términos”, serían que esos recursos se entreguen con el conocimiento de ambos Poderes.

De manera directa, sin intermediarios, llámese Morena, como ya lo llevan a cabo ciudadanos que transportan víveres para entregarlos a damnificados en el puerto de Acapulco.

Que no intervengan otras instancias y, mucho menos, vividores de la nación, al servicio de Morena, como tampoco los órganos de gobierno en Guerrero, estatal y municipal, cuyas representantes,



acusó senadora Kenia López Rabadán, una se escondió y la otra, no hizo nada, en alusión a gobernadora, Evelyn Salgado y la alcaldesa en Acapulco, Abelina López.

En sede legislativa donde aprueban Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, el promovente de proyecto para extinguir 13 Fideicomisos, con recursos en más de 15 mil mdp, el diputado y aspirante al gobierno de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco, se congratuló por inesperada respuesta de la ministro Piña Hernández, al espontáneo anunció matinal que hizo el presidente López Obrador.

Con el poder de coordinar al grupo mayor y “cuotas” de Morena en San Lázaro, PT-Verde, el representante popular operó reunión de la Junta de Coordinación Política, a cargo del panista, Jorge Romero Herrera, para ayer mismo, firmar acuerdo por el que determinan recursos de 13 Fideicomisos para apoyar el estado de Guerrero, por el paso del huracán “Otis”.

Esa reasignación, con el fondo que tiene el gobierno federal en programas para desastres -sustituto del Fonden-, por aproximadamente 17 mil mdp, serían 32 mil mdp, que mucho sirven, para la reconstrucción y apoyo a acapulqueños y los municipios colindantes que afectó la sagrada madre naturaleza, en un tiempo que ni los científicos esperaban. ¡Inédito, pues!

En escueta comunicación que enviaron integrantes en JCP de Cámara de Diputados al Presidente - tres párrafos-, coordinadores parlamentarios, manifiestan que se adhieren a la convocatoria que realizó ayer, “para integrar un comité, compuesto por representantes de Los Tres Poderes de la Unión, con el propósito de constituir un fondo de ayuda para atender los estragos provocados por el huracán Otis”.

“Con ello, este órgano se compromete a colaborar para que los recursos acumulados de los Fideicomisos que debieran reintegrarse a la Tesofe –Tesorería de la Federación-, se destinen a la garantía de las personas damnificadas en el estado de Guerrero”, añaden.



Al igual que ministra Norma Lucía Piña Hernández, en el último párrafo de la comunicación que miembros de JCP en San Lázaro, enviaron el Presidente de la República, dice lo siguiente:

“Sin más por el momento, nos mantendremos pendientes de los lineamientos referentes a la convocatoria y a las acciones a realizar con el fin de apoyar a nuestros hermanos damnificados”.

Encabeza a firmantes de la misiva, el presidente en JCP, el diputado Jorge Romero Herrera; y sus homólogos: Moisés Ignacio Mier Velazco, Morena; Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI; Carlos Alberto Puente Salas, Verde; Alberto Anaya Gutiérrez, PT y el diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, PRD. No firma, el coordinador del MC, Jorge Álvarez Máynez.

¡Ojalá!, cual ponderan en su misiva presidenta de la Corte y coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, los “términos” y “lineamientos”, para reasignar más de 15 mil mdp a los acapulqueños y guerrerenses de municipios cercanos que padecieron efectos del meteoro, no sea pretexto para que Los Tres Poderes de México, quebranten efímero acuerdo, por el beneficio de compatriotas, damnificados por “Otis”.

EN EL CHACALEO

Disculpas por errores involuntarios en el texto de nuestro trabajo, como son los más frecuentes, por el ritmo que exige este espacio: dedazos o alterar nombres o apellidos de nuestros actores políticos en este país, como ayer, con el nombre de la presidenta municipal en Acapulco... Ella, es Abelina López Rodríguez, pero intercambiamos apellido paterno por el materno... Reiteramos: mas vale la verdad que mil mentiras... Conferencia que programaron antier jefes de bancada en el PAN-PRI-PRD, la ofrecieron ayer, y volvió a aparecer con ellos, su virtual candidata presidencial, senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz... Acuerdo en JCP de San Lázaro, para reasignar recursos de Fideicomisos en la Corte, a damnificados en Guerrero por huracán “Otis”, lo aprobó el pleno, en votación económica. ¡A mano alzada, pues!... Xóchitl Gálvez, acudió ayer a Cámara de Diputados, para estar presente en la conferencia que ofrecieron los coordinadores parlamentarios del PAN-PRI-



PRD, donde presentó Ley de Emergencia, Reestructuración y Reactivación Económica para el país, en virtual propuesta del Frente Amplio por México, para encarar situación ídem, en Acapulco y municipios colindantes de esa región en Guerrero... El proyecto otorga prioridad a población que afectó el meteoro... El diputado Luis Epinosa Cházaro, pidió a Cámara de Senadores, analizar desaparición de Poderes en Guerrero, porque el gobierno federal y estatal, “se han visto claramente rebasados” y lo que se requiere es llevar a la gente ayuda de manera contundente... Xochitl Gálvez planteó que Ley de Emergencia para esa entidad, deberá aplicar 50 mil mdp a la atención de los efectos del huracán “Otis” en Guerrero... “Reconocemos las medidas fiscales anunciadas por el gobierno federal para enfrentar la emergencia, pero también decimos claro que éstas son insuficientes, debe darse un paso atrás. Como Frente Amplio, proponemos una ley moderna e innovadora para la atención de emergencias y su impacto en el bienestar social y la economía de la región”, expresó... Además, proponen crear un seguro de desempleo para que los damnificados tengan un ingreso fijo, ante este tipo de emergencias por desastres naturales; la figura de empleo temporal que daría trabajo a miles de personas que colaboren en la reconstrucción de sus ciudades, en este caso, Acapulco; pequeñas y medianas empresas, podrán reducir hasta en 100% de contribuciones que se deriven de pagar sueldos y salarios y la Federación, de manera inmediata, establecerá convenios de apoyo solidario con los empresarios para evitar despido de mano de obra... Sin partidos, sin exclusión, observó, la virtual candidata a la Presidencia del bloque opositor, arengó a Morena y “cuotas” del PT-Verde, aprobar el proyecto... Pleno de los diputados designó como titular de la Unidad de Evaluación y Control en comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, a Ricardo Palmas Rojas, para el periodo del 1 de este mes y año, al 31 de octubre 2027... La presidenta de la Cámara, Marcela Guerra Castillo, tomó protesta de ley al nuevo funcionario que fue electo por 254 votos. Otro asunto que resuelven en el Congreso de la Unión, “de panzazo”... ¡Cuidado!... Ayer, por la tarde, Cámara de Senadores envió primer cargamento de víveres que hizo acopio, para damnificados en Guerrero. Responsable de esa donación hasta sus destinatarios, ponderó la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, presidenta en mesa directiva, es la



secretaría de Marina... “Cuando se necesita ayudar al más desvalido es cuando se siente la grandeza del pueblo de México”, resaltó ante los asistentes, legisladora de Tlaxcala... ¡Enhorabuena!... Presidenta de Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, y 25 integrantes más de LXV Legislatura, fueron galardonados con el premio “Águila Canacintra al Mérito Legislativo”, que, por 20 años, otorga la Cámara Nacional de la Industria de Transformación... “Me siento muy honrada. Es un honor y un privilegio estar aquí con gente tan comprometida con el sector productivo”, agradeció la diputada de Nuevo León, quien ponderó: defender al sector productivo, es defender el crecimiento del país y el sector laboral. “es seguir generando riqueza, una riqueza colectiva por un México más próspero, más justo y mejor”... ¡Que así sea!... Entre diputados y senadores que recibieron el galardón: Damián Zepeda Vidales, Claudia Ruiz Massiey, Gina Andrea Cruz Blackledge... Los diputados, Leonel Godoy Rangel, Éctor Jaime Ramírez Barba, Emmanuel Reyes Carmona, Francisco Yunes Zorrilla, Sergio Barrera Sepúlveda... Es decir, una pluralidad de la representación popular en el Poder Legislativo, recibieron reconocimiento de la Canacintra, cuya presidenta nacional, Esperanza Ortega Azar, observó que Los Tres Poderes y el sector productivo, necesitan vincularse. “El lado correcto de México, es el sector productivo”, reiteró... Shirley Almaguer Camacho, vicepresidenta de Enlace Legislativo en Canacintra, resaltó que el premio se otorga a legisladores que, sin distingo de partido, “han tenido la disposición y el ánimo de defender al sector productivo nacional, que no tiene color ni partido, pero que sí trabaja a favor de México”... Durante sesión ordinaria, presidenta en mesa directiva de los diputados, Marcela Guerra Castillo, dio bienvenida a la doctora Donna Strickland, quien ganó en 2018, Premio Nobel de Física. Entregaron a la científica un reconocimiento... Posteriormente en oficinas de la presidencia en mesa directiva, a la que acudieron integrantes de la comisión de Ciencia y Tecnología, ponderaron nivel de conocimiento de la visitante... Guerra Castillo afirmó que tarea de los políticos debe ser de responsabilidad y escuchar a la comunidad científica que tiene mucho que aportar para el diseño de políticas públicas y de leyes... Durante visita al centro de acopio de víveres para damnificados en Guerrero, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, exhortó a comisión de Presupuesto y Cuenta



Pública, en la legisladora, asignen recursos para Guerrero, para reconstrucción de viviendas como aquella vivienda que está prácticamente: frente a la costa. “Creo que la discusión de PEF-2024, tiene que ser discutido con mucha responsabilidad y no olvidar este apartado tan importante que es la reconstrucción del estado de Guerrero y particularmente en Acapulco”... Oscar Edauro Ramírez Aguilar, expone que es puntero en preferencia electoral para gobernar Chiapas, cual candidato de Morena... Durante conferencia que ofrecieron coordinadores parlamentarios del PAN-PRI-PRD, con Xóxhitl Galvez, Rubén Moreira Valdez, acusó, en el asunto de Guerrero: “¿qué pasó? ¿Por qué no se avisó a la gente? ¿por qué se le dejó morir?, porque eso también es un crimen de Estado y queremos que se auxilien a los que saben para saber cuántas fueron las víctimas mortales, porque hoy flotan en la bahía los cadáveres de muchos acapulqueños que no fueron avisados y que perecieron por esa circunstancia”. ¡Zas!... En la designación del candidato a jefe de gobierno CDMX, quién engaña a quién, entre Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum Pardo, Omar García Harfuch, Hugo López-Gatell Ramírez, Clara Brugada Molina, Martí Batres Guadarrama... ¿Eh?... Tanta simulación prevalece en ese proceso interno, que los protagonistas, cual comadres de vecindad, terminarán descalificándose entre ellos. ¡Cuicado!... Será verdad ese audio que circuló anoche en el que Martí Batres exige guerra sucia contra García Harfuch, “porque lo último del mini lic, nomás no pegó”: hay que seguir creciendo a Clara y no soltar la campaña contra Omar en redes y mover todo lo que le ha pegado bien en redes... Batres, alude a Sheinbaum como “la jefa” y admite que Clara, va muy baja en las encuestas... Y que “la jefa” le pidió deje de apoyar a Clara... ¡Caramba!, si así están ellos, cómo estarán los asuntos que tienen bajo su responsabilidad en la República... Diputados federales, llevaron a cabo sus dos sesiones ordinarias de la semana y retornan a su quehacer legislativo próximo lunes; senadores martes siguiente... Hoy y mañana, Todos Santos y los Fieles Difuntos, una expresión más de nuestra auténtica cultura, que nos identifica como mexicanos, en honor de nuestros seres queridos que se nos adelantan al viaje eterno... ¡Bendito, México!, con sus tradiciones y costumbres... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com/...](mailto:juanlopez23@hotmail.com) ¡Visítanos!



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

01/11/2023

OPINIÓN

<https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)... Instagram: [juan3poderes](#)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](#)...